
Operação Segurança Presente é ampliada
e chega à rodoviária de Volta Redonda

Como o técnico do Nova Iguaçu, sensação do 
Carioca, ganhou o apelido de 'Caldiola'

Brasil bate recorde histórico de 
casos de dengue em 2024

Equipe técnica 
de Mangaratiba 

participa de evento 
tecnológico em SP

Show Deusa Dulov é 
atração no Teatro Firjan 

SESI Caxias, neste sábado

TERÇA-FEIRA 19 DE MARÇO DE 2024 • ANO VII - Nº24025 • R$ 1,00

PAG 8

PAG 10

PAG 12 PAG 5

PAG 11

A criança, de apenas 7 meses, chegou a ser socorrida, mas não resistiu

PAG 6

WWW.JORNALPOVO.COM.BRJORNALPOVOONLINE

DESDEDESDE
19891989

CASAL E BEBÊ SÃO MORTOSCASAL E BEBÊ SÃO MORTOS
A TIROS EM NITERÓIA TIROS EM NITERÓI



2 Terça-feira 19 de março de 2024

WWW.JORNALPOVO.COM.BRJORNALPOVOONLINE

ECONOMIA
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Com pouca mão de obra qualificada disponível, pacote de benefícios é estratégico para as áreas de Recursos Humanos

A Agência Nacional de Telecomunicações 
(Anatel) autorizou o licenciamento e ativação 
de estações de tecnologia 5G em mais 395 
municípios, a partir desta segunda-feira (18). 
Com isso, o total de municípios que poderão 
contar com o 5G chegará a 3.678. Nestas lo-
calidades, vivem aproximadamente 181,3 
milhões de brasileiros, o que corresponde a 
aproximadamente 85% da população do país.
O 5G é o padrão de tecnologia de quinta 
geração para redes móveis e de banda larga, 
que sucede as redes de conectividade 4G. As 
empresas de telefonia celular têm ativado gra-
dualmente o 5G no país, desde julho de 2022.
A liberação da faixa de 3,5 GHz da rede móvel 
5G não significa que serão instaladas de ime-
diato nas localidades, o que dependerá do pla-
nejamento individual de cada prestadora que 
poderá solicitar o licenciamento e ativação de 
suas estações 5G standalone ou 5G puro.
A lista com os 395 municípios em que as pres-
tadoras poderão solicitar à Anatel o licencia-
mento e ativação de estações de 5G na faixa 
de 3,5 GHz está no site da agência reguladora.
Atualmente, são oito estados mais o Distrito 
Federal (AL, AP, DF, PR, RJ, RR, RS, SC e 
SP) com todos os municípios liberados para 
o 5G. A Anatel já definiu a lista dos municí-
pios a serem liberados para ter a internet 5G 
nas próximas etapas e outras nove unidades 
da Federação completarão essa fase.
· Em abril/2024, serão 220 municípios. Ao 
fim dessa etapa, todos os municípios do ES, 
MA e SE serão liberados para o 5G;
· em maio/2024, 233 municípios. Ao fim des-
sa etapa todos os municípios de PB, RO e TO 
serão liberados;
· em junho/2024, 171 municípios. Ao fim 
dessa etapa todos os municípios de AC, AM 
e GO serão liberados.

trair e reter talentos é 
um grande desafio dos 
empregadores no Bra-
sil atualmente. Levan-
tamento da empresa 
de soluções em talento 
Robert Half, de acordo 

com resultados da PNAD, mostra que o 
nível de desocupação da população no 
fim de 2023 estava em 7,4%, enquanto en-
tre profissionais qualificados — com mais 
de 25 anos e ensino superior — ficou em 
3,6%. Outra pesquisa da empresa revela 
que de 10 profissionais qualificados des-
ligados no ano passado, quatro saíram de 
forma voluntária.
— A contratação hoje é difícil. O desem-
prego é o menor em oito anos e a mão de 
obra qualificada disponível é pouca — re-
sume Bruno Barreto, gerente da Robert 
Half, que explica por que manter os fun-
cionários por mais tempo nas empresas 
também é um desejo: — Além dos custos 
de admissão e demissão no ‘turn over’ 
(rotatividade de funcionários), a empre-
sa perde conhecimento do seu funciona-
mento. E o tempo de entrega sobe.
Para as decisões de carreira, Eliane Ra-
mos, presidente do Conselho Deliberati-
vo da Associação Brasileira de Recursos 
Humanos (ABRH), conta que dois prin-
cipais fatores têm sido avaliados pelos ta-
lentos, principalmente após a pandemia 
de Covid-19. E se interligam: qual é o re-
gime de trabalho da empresa e o quanto 
ela permite balancear a vida pessoal e a 
vida profissional.
Empresas antenadas já sabem disso. A 
Pluxee, parceira para concessão de be-
nefícios corporativos, sente o resultado 
da alta da preocupação com o bem-es-
tar do profissional e sua família, na bus-
ca por itens além dos vales para refeição 
e alimentação.

Sinal 5G está 
disponível 

em mais 395 
municípios

Licença-menstrual, vale-Uber e mais: veja o que 
as empresas oferecem para atrair e reter talentos

Sinal 5G estará disponível em mais 395 
municípios a partir de hoje

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Trabalhar de casa ou de qualquer lugar do mundo é uma das possibilidades pós-pandemia — 
Foto: Getty Images

— Após a pandemia, há um aumento gran-
de na procura por soluções que já existiam. 
Elas deixaram de estar apenas no RH de 
uma multinacional e já são parte de em-
presas médias, que se preocupam com a 
manutenção da saúde mental e retenção do 
seu funcionário — afirma Guilherme Carl, 
diretor comercial da Pluxee.
No último ano, ele conta, foram destaques 
três tipos de benefícios: a solução de pre-
miação e reconhecimento do tempo de 
casa cresceu 63% em empresas contratan-
tes; a contratação de benefício de mobili-
dade, que pode ser usado para compra de 
combustível ou uso de carros por aplicati-
vo, aumentou 6%; e o Pluxee Cuida, uma 
central de atendimento nos pilares psicoló-
gico, jurídico, financeiro, social e nutricio-
nal teve alta de 39%.
Para satisfazer os profissionais, há ainda bene-
fícios relacionados à flexibilidade, gênero, vida 
familiar, conhecimento, saúde e acesso facili-
tado a produtos e serviços das empregadoras.

Flexibilidade
A pandemia forçou o home office no Brasil 
e mostrou que é possível manter a produti-

vidade neste formato. Assim, voltar a fre-
quentar os escritórios todos os dias não é 
mais uma opção para parte dos trabalhado-
res. Flexibilidade é a palavra da vez.
Na Mastercard, além de dois dias de home 
office por semana, é permitido trabalhar, 
de qualquer país, até 20 dias por ano.
— Assim, os funcionários podem fazer via-
gens e intercâmbio cultural e de idioma, 
com flexibilidade inclusive de fuso horário 
— exemplifica Luciana Cardoso, vice-pre-
sidente de RH.
Segundo ela, a flexibilidade é uma ferramen-
ta para a harmonia na vida e no trabalho. Na 
farmacêutica Bristol Myers Squibb (BMS), 
também. Por isso, os funcionários podem 
escolher começar suas jornadas diárias entre 
7h e 9h30, sendo que não há marcações de 
reuniões antes das 9h30 ou depois das 17h.
— Funcionários relatam que conseguem 
equilibrar melhor suas demandas, como le-
var e buscar filhos na escola e praticar ativi-
dade física antes do trabalho... E, para todos 
que chegam até 9h15, a BMS oferece inclusi-
ve um café da manhã — aponta a diretora de 
RH da empresa, Jennifer Wendling.

A

EXPEDIENTE E EDITORIA
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O deputado estadual Carlinhos BNH (PP) 
apresentou um projeto de lei na Assem-
bleia Legislativa do Rio (Alerj) para proibir 
a cobrança unificada da tarifa de água e de 
esgoto. O objetivo é que na conta venha 

Haddad diz que mantém diálogo com Lira para 
avanço das pautas do governo na Câmara

ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, disse que a 
reunião ministerial realiza-
da nesta segunda-feira, 18, 
no Palácio do Planalto, foi 
focada na "socialização de 
informações", com balanço 

da gestão em 2023 e prognósticos para 2024. 
"Vamos disponibilizar as apresentações que 
foram feitas durante a reunião", informou.
Haddad disse também que está mantendo 
o diálogo com o presidente da Câmara, Ar-
thur Lira (PP-AL), para avanço das pautas 
do governo na Casa.
"Já foi designado o relator para a maioria 
dos projetos, não sei se todos. Mas até onde 
eu acompanhei, quase todos já tinham um 
relator designado, e aí fica mais fácil. Com o 
relator designado, nós sentamos, conversa-
mos e levamos a votação", afirmou Haddad.

Reforma tributária
O ministro da Fazenda reiterou ainda que o 
governo espera enviar ao Congresso um tex-
to de consenso para os projetos que vão re-
gulamentar a reforma tributária do consumo.
"Nós estamos dependendo um pouco dos 
Estados e municípios, que estão nos aju-
dando a formatar a regulamentação para 
chegar um pouco mais alinhada no Con-
gresso. Não queremos ter ruído com os 
prefeitos e governadores. Nós estamos 

Ministro afirmou que vai disponibilizar as apresentações feitas durante reunião ministerial nesta segunda-feira (18)

Ministro da Fazenda, Fernando Haddad. José Cruz/Agência Brasil

Deputado Carlinhos BNH diz que o consumidor precisa saber 
quanto paga, separadamente, pela água e pelo esgoto 

Alerj analisa proibir cobrança unificada de água e esgoto no Estado do Rio

acertando com eles, se tiver que arbitrar al-
guma coisa o presidente arbitra. A preten-
são é que chegue ao Congresso bem adian-
tada a questão do Pacto Federativo, que 
isso vai facilitar a vida tanto dos deputados 
quanto dos senadores", afirmou o ministro.
A Fazenda capitaneia uma série de grupos 
de trabalho que discutem a regulamenta-

ção da reforma tributária, com o objetivo 
de finalizar os anteprojetos que serão enca-
minhados ao Congresso
Pelo decreto de criação, esse grupo deve 
finalizar os trabalhos até o dia 25 de mar-
ço. Haddad já afirmou, em outras ocasiões, 
que o objetivo do governo é finalizar esta 
regulamentação em 2024.

 Agência Brasileira de Inteligência 
(Abin) lançou, na última sexta-feira, 15, 
um podcast institucional, o ABINcast, 
com conteúdo em áudio disponibiliza-
do na internet, que tem como objetivo 
"se aproximar cada vez mais da socieda-
de". A primeira temporada contará com 
três programas, sendo um episódio por 
mês, sobre temas de acompanhamento 
da Inteligência de Estado.
"O ABINcast tem a intenção de mostrar 
aos cidadãos mais detalhes sobre o traba-
lho do dia a dia da Inteligência de Estado 
e as funções da ABin nas suas diversas 
áreas de atuação", explica o órgão.
No primeiro episódio, especialistas 
da Abin na área de "extremismo vio-
lento" respondem a perguntas sobre 
o papel da agência no enfrentamento 
a essa problemática.
"Tratam das diferenças entre os con-
ceitos extremismo violento, extre-
mismo violento ideologicamente 
motivado, e terrorismo; e explicam 
como se dá o trabalho da Inteligência 
nessa frente. Além disso, também é 
abordado ataques em escolas, um as-
sunto que vem preocupando a Inte-
ligência diante do aumento de casos 
no Brasil", diz a Abin.
Ainda segundo o órgão, alguns entre-
vistados não serão apresentados pelo 
nome completo, em razão de legislação 
que protege a identidade dos servidores 
da Abin, o que se "justifica pelo caráter 
sigiloso da atividade de Inteligência".
Os episódios serão distribuídos por 
diversos agregadores de podcasts, já 
podendo ser escutados no YouTube, 
na Amazon Music e no Spotify.

Abin lança podcast 
institucional para 
detalhar o dia dia 

da agência
O

discriminado o valor exato de cada serviço.
Em muitos municípios, especialmente na 
Baixada Fluminense, o fornecimento de 
água é deficiente, e o tratamento de esgoto 
reduzido ou inexistente, ainda assim os ser-

viços são cobrados sem que o consumidor 
saiba exatamente o preço de cada um deles.
De acordo com o PL 3155/2024, as contas 
de água e esgoto deverão ser dispostas gra-
ficamente de forma simples, e de fácil com-
preensão, informando na mesma fatura de 
forma correta, clara e precisa os valores 
correspondentes a cada um dos códigos de 
leitura ótica, para que o consumidor iden-
tifique facilmente cada valor que está sen-
do cobrado. 
“É direito do consumidor saber o preço 
exato que está sendo cobrado pela água e 
pelo esgoto, até para que possa contestar, 
caso discorde”, justifica o deputado Carli-
nhos BNH.
O projeto de lei será analisado pelas comis-
sões de Constituição e Justiça; Saneamento 
Ambiental; Defesa do Consumidor; Eco-
nomia; e Orçamento.
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Casal e bebê são mortos a tiros 
dentro de carro em Niterói

Homem é morto a tiros em bar na Zona Oeste

m casal e um bebê foram 
mortos a tiros dentro de 
um carro na madrugada 
desta segunda-feira (18) 
na Estrada Bento Pestana, 
no bairro Baldeador, em 
Niterói, na Região Metro-

politana do Rio. A criança, de apenas 7 me-
ses, chegou a ser socorrida, mas não resistiu.  
Segundo a Polícia Militar, os três estavam 
em um carro branco quando foram bale-
ados. O veículo ficou com diversas marcas 
de tiros. Testemunhas alegam que a famí-
lia estava parada em um ponto de ônibus, 
quando um automóvel de cor preta se 
aproximou e atirou várias vezes na direção 
das vítimas. A motivação do crime ainda 
não foi esclarecida.
Na ação, as vítimas identificadas Filipe Ro-
drigues e Raissa Santos morreram na hora. 
Segundo relatos, a mãe ainda tentou prote-
ger o bebê, o menino M. F. D. S. Ele chegou 
a ser socorrido por moradores da região e 
encaminhado ao Hospital Municipal Getúlio 
Vargas Filho (Getulinho), no Fonseca, e de-
pois transferido ao Hospital Estadual Alber-
to Torres (Heat), na cidade vizinha, em São 
Gonçalo. A área foi isolada para a perícia.
De acordo com as primeiras informações, 
a criança ficou com uma bala alojada na 
cabeça, teve uma fratura na perna e passou 
por cirurgia, mas não resistiu.
Procurada, a Secretaria de Estado de Saú-
de informou que o menino deu entrada na 

Um homem foi morto a tiros, na noite des-
te domingo (17), em um bar, em Rio das 
Pedras, na Zona Oeste do Rio. Segundo tes-
temunhas, criminosos passaram atirando 
em direção ao rapaz que estava sentado em 
uma das mesas do estabelecimento.
A Polícia Militar informou que os agentes 
do 18º BPM (Jacarepaguá) foram aciona-
dos para verificar uma ocorrência de homi-
cídio na Rua Engenheiro Souza Filho. No 
local, a equipe encontrou o homem, ainda 
não identificado, já sem vida. Os policiais 
isolaram a área e a perícia foi acionada.
De acordo com a Polícia Civil, a Delegacia 

de Homicídios da Capital (DHC) investiga 
o caso. Segundo a corporação, diligências 
estão em andamento para identificar a au-
toria e esclarecer a motivação do crime.
A disputa entre milicianos e trafican-
tes pelo controle de território na região 
ocorre há mais de um ano e provoca uma 
rotina de violência e tiroteio. A tentativa 
dos grupos em dominar áreas da Zona 
Oeste tem desencadeado confrontos vio-
lentos fazendo com que os moradores 
sejam frequentemente pegos no fogo cru-
zado, vivenciando um clima de medo e 
insegurança constante.

A criança, de apenas 7 meses, chegou a ser socorrida, mas não resistiu

O carro ficou com diversas marcas de tiro. Foto: Rede Social

A adolescente E. B. O., de 14 anos, baleada du-
rante tiroteio em São João de Meriti, na Baixada 
Fluminense, segue com quadro de saúde gravís-
simo, nesta segunda-feira (18). Ela está inter-
nada no Hospital Municipalizado Adão Pereira 
Nunes (HMAPN), em Duque de Caxias.
De acordo com a Secretaria Municipal de Saúde 
do município e direção do Hospital Municipa-
lizado Adão Pereira Nunes (HMAPN), E. B. O. 
deu entrada na unidade entubada e com quadro 
grave, na quarta-feira (13), após ser transferida 
da UPA Jardim Iris. Ela sofreu perfurações no 
crânio, antebraço esquerdo e coxa esquerda.
A direção do hospital informou ainda que a pa-
ciente segue no CTI da unidade, sedada e res-
pirando com auxílio de ventilação mecânica. 
"Foram realizados novos exames de imagem que 
evidenciam uma boa resposta ao procedimento 
neurocirúrgico realizado no dia 13. No momen-
to, a paciente segue em estado gravíssimo, em 
acompanhamento pela equipe interdisciplinar e 
sem previsão de alta hospitalar", diz a nota.
E. foi submetida a uma cirurgia para a redução 
imediata da pressão intracraniana provocada 
pelos ferimentos do disparo.

Adolescente de 
14 anos baleada 

na Baixada 
segue em estado 

gravíssimo

unidade 00h28 e foi encaminhada ao centro 
cirúrgico. "Apesar de todo o empenho das 
equipes de neurocirurgia e cirurgia geral, ele 
sofreu duas paradas cardiorrespiratórias e 
faleceu às 5h da manhã", disse em nota.
A Delegacia de Homicídios de Niterói, São 
Gonçalo e Itaboraí (DHNSG) investiga o 
caso. Segundo a Polícia Civil, os agentes es-
tão em diligências para identificar a autoria 
e esclarecer a motivação do crime.

Após o ocorrido, o corpo do casal foi encami-
nhado ao Instituto Médico Legal do Barreto, 
em Niterói. No local, parentes afirmaram que 
Filipe trabalhava como motorista de aplicati-
vo e que o veículo, um Voyage, era alugado. 
Pela placa, foi possível identificar que o carro 
está registrado no Detran de São Paulo. 
Já o corpo do bebê ainda não chegou ao 
IML. Até o momento, não há informa-
ções sobre o enterro.

U

A menina foi baleada quando voltava da esco-
la para casa, por volta das 12h20, na Avenida 
Euclides da Cunha, no bairro Vila São João, em 
São João de Meriti. No momento em que foi 
baleada, estava acontecendo uma troca de tiros 
entre traficantes e milicianos na região.
Um menino de 5 anos também ficou ferido. Ele 
foi atingido de raspão no nariz durante a troca 
de tiros que aconteceu na tarde de quarta-feira. 
A criança também recebeu os primeiros socor-
ros na UPA de Jardim Íris.
O caso é investigado pela Polícia Civil 64ª DP 
(São João de Meriti), que já realizou perícia no 
endereço onde as crianças foram atingidas.
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Brasil bate recorde histórico 
de casos de dengue em 2024

Brasil passou de 1,8 milhão 
de casos (prováveis e confir-
mados) de dengue em 2024. 
Segundo dados do Painel de 
Arboviroses do Ministério 
da Saúde atualizados nesta 
segunda-feira (18), o país 

registrou 1.889.206 casos nas primeiras onze 
semanas deste ano, uma taxa inédita.
Este é o maior número desde o início da 
série histórica, em 2000. O recorde anterior 
de casos prováveis ocorreu em 2015, com 
1.688.688. Já o terceiro ano com maior nú-
mero foi 2023 com 1.658.816.
No mesmo período do ano passado, em me-
nos de 3 meses, o Brasil tinha 400.197 casos.
Além disso, até o momento, 561 mortes 
foram confirmadas desde janeiro e 1.020 
seguem em investigação. Em 2023, foram 
257 óbitos entre as semanas 01 e 11.

O que devemos fazer
A dengue só acontece se houver a presença do 
mosquito Aedes aegypti. Essa é, praticamen-
te, a única forma de transmissão da doença 
que causa repercussão na sociedade. Para evi-
tar, então, não há muito segredo: precisamos 
acabar com os criadouros do mosquito. E o 
combate depende de todos, seja a sociedade 
em geral, governo e profissionais de saúde.
Segundo o Ministério da Saúde, cerca de 75% 
dos criadouros do mosquito transmissor es-
tão nos domicílios, como em vasos e pratos 
de plantas, garrafas retornáveis, pingadeira, 
recipientes de degelo em geladeiras, bebe-
douros em geral e materiais em depósitos 
de construção (sanitários estocados, canos e 
outros). Esses criadouros permitem a proli-
feração da fêmea do mosquito Aedes aegypti.
"O controle é vetorial, precisamos comba-
ter o mosquito. A população precisa ser 
educada, entender que a dengue é uma do-
ença grave e devemos controlar o criadou-
ro. Já os gestores precisam disponibilizar 
larvicidas, fumacê, distribuição de insetici-
das", diz o infectologista Kleber Luz.
O infectologista e consultor da OMS lembra 
que a dengue mata pessoas absolutamente 
saudáveis e de qualquer idade. Por isso, ao 
apresentar os primeiros sintomas, a pessoa 
deve procurar uma unidade de saúde para 
diagnóstico e tratamento adequados, visto 
que a infecção pode evoluir rápido e o óbito 
pode vir no terceiro ou quarto dia.

A discussão sobre o porte de armas para 
os guardas municipais do Rio de Janei-
ro ganha destaque nesta terça-feira (dia 
19), às 10h30, com a realização de uma 
audiência pública pela Comissão de Se-
gurança Pública da Câmara Municipal 
do Rio. O objetivo é promover o diálo-
go e avaliar os impactos dessa medida 
na segurança pública da cidade.
O presidente da comissão, Rogério 
Amorim (PL), enfatizou a importância 
de garantir o armamento dos agentes 
municipais.
O evento ocorrerá no plenário do Palácio 
Pedro Ernesto e será aberto ao público. 
Além disso, será transmitido ao vivo pelo 
canal da Rio TV Câmara no YouTube.
Autoridades, políticos e membros da Guar-
da Municipal foram convidados para parti-
cipar da audiência, incluindo:
• Secretário de Ordem Pública, Brenno 

Carnevale
• Deputado federal coronel Pazuello
• Deputado federal Alexandre Rama-

gem
• Desembargador Flavio Horta
• Deputado estadual e presidente da Co-

missão de Segurança Pública da Alerj, 
Marcio Gualberto

• Presidente da Coalizão Rio, Luiz Leão,
• Representante do movimento PRO-

ARMAS, Felipe Nini
Agente da Guarda Municipal, Luiz Carlos
Em Brasília...
No início deste mês de março, a Comis-
são de Segurança Pública da Câmara dos 
Deputados deu um passo significativo 
em direção à regulamentação do porte 
de arma de fogo para os guardas muni-
cipais. Foi aprovada pelos parlamentares 
federais uma proposta que não apenas re-
conheceu o direito, mas também estabe-
leceu uma série de requisitos e suportes 
para esses agentes de segurança pública. 
O texto prevê as responsabilidades e as 
prerrogativas das guardas municipais.

A cabeça d'água se caracteriza pela chuva 
intensa. Geralmente, a chuva acontece em 
um ponto isolado e alto do rio, na nascen-
te, por exemplo. Quando chove muito na 
cabeceira do rio, a tendência natural é o 
volume de água aumentar ao longo do per-
curso e de maneira abrupta.

Este ano, foram registrados 1.889.206 casos prováveis da doença, maior número desde o início da série histórica, em 2000

O Aedes aegypti, mosquito transmissor da dengue, tem 
uma grande capacidade de adaptação. — Foto: CDC

Liberação de porte 
de armas a guardas 
municipais do Rio 
será discutida em 
audiência pública

Entenda a diferença entre 
tromba d'água e cabeça d'água

Bombeiros na operação de resgate das 
vítimas — Foto: Divulgação

Tromba d'água em uma praia de Beberibe. 
— Foto: Reprodução

O

Nem sempre a chuva que causa a cabeça 
d'água é visível em áreas dos rios e cacho-
eiras onde os banhistas costumam ficar. 
Com isso, eles são surpreendidos pela 
cheia e intensidade das correntezas.
Os bombeiros alertam que os primeiros si-

nais são a mudança na coloração da água e 
a presença de mais folhas e galhos.

Qual a diferença entre tromba d’água e 
cabeça d’água?

Apesar de serem confundidas popular-
mente, os dois fenômenos são bem dife-
rentes. A cabeça d’água está ligada à chuva. 
Já a tromba se forma sugando a água, prin-
cipalmente, do mar.
Além disso, a tromba d’água tem um po-
tencial de risco menor que a cabeça d’água. 
Como afeta áreas distantes do mar, ela 
pode afetar embarcações, mas são raras as 
ocorrências em que trombas d’água cau-
sam mortes.
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Novo Bolsa Família completa um ano, com 
inclusão de 3,21 milhões de domicílios

Haddad reitera proposta de consenso para 
regulamentação da tributária de consumo

Idec denuncia Nestlé por irregularidade na 
aplicação da lupa na embalagem de produto

Em um ano de retomada 
do Bolsa Família, a busca 
ativa por famílias em situ-
ação de vulnerabilidade 
foi responsável pela in-
clusão de 3,21 milhões de 
lares no programa. Desse 

total, 100 mil novos domicílios recebem os 
valores a partir de março, informou o Mi-
nistério do Desenvolvimento e Assistência 
Social, Família e Combate à Fome.
A estratégia do governo consiste em loca-
lizar e incluir no Cadastro Único todas as 
famílias de baixa renda que ainda não re-
cebiam o benefício, e atualizar cadastros. 
Além disso, no ano passado, o ministério 
adotou medidas para a reestruturação 
do Sistema Único de Assistência Social 
(SUAS), como repasses emergenciais, 
volta do cofinanciamento regular, dos 
espaços de participação social e qualifi-
cação do Cadastro Único.
Nesta segunda-feira (dia 18), a pasta publi-
cou no Diário Oficial da União um plano de 
ação para orientar a fiscalização do progra-
ma Bolsa Família e do Cadastro Único para 
Programas Sociais do Governo Federal.

O plano prevê a realização de oito ações e 
a implementação de dois grupos técnicos, 
para melhorar as informações e fiscalização 
dos programas sociais, como a implantação 
de uma unidade de pesquisa, estratégia e 
gestão de risco; elaboração de uma propos-
ta para melhoria da base de dados; avalia-
ção dos termos de adesão aos programas 
sociais.

Repasses em março
Em março, o programa contempla 20,89 
milhões de domicílios. Desse número, 
203.671 são famílias com pessoas em 
situação de rua e outras 873.545 são do 
público prioritário. O investimento para 
este mês é de R$ 14,15 bilhões, com um 
benefício médio de R$ 679,23. Do total 
de lares, 2,74 milhões são de famílias que 
se encontram em Regra de Proteção. So-
mente em março, 601,83 mil domicílios 
entraram nesta condição, com benefício 
médio de R$ 370,49.
Já o Primeira Infância totaliza R$ 1,32 bi-
lhão, chegando a 9,44 milhões de crian-
ças — de zero a seis anos — que vão re-
ceber o adicional de R$ 150. Há ainda R$ 
17,93 milhões que serão repassados para 

O ministro da Fazenda, Fernando Haddad, 
reiterou que o governo espera enviar ao Con-
gresso um texto de consenso para os projetos 
que vão regulamentar a reforma tributária 
do consumo. As declarações foram feitas em 
breve conversa com jornalistas após retornar 
da reunião ministerial, convocada pelo presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva (PT), na ma-
nhã desta segunda-feira, 18.
"Nós estamos dependendo um pouco dos 
Estados e municípios, que estão nos aju-
dando a formatar a regulamentação para 
chegar um pouco mais alinhada no Con-
gresso. Não queremos ter ruído com os 
prefeitos e governadores. Nós estamos 
acertando com eles, se tiver que arbitrar al-
guma coisa o presidente arbitra. A preten-
são é que chegue ao Congresso bem adian-
tada a questão do Pacto Federativo, que 
isso vai facilitar a vida tanto dos deputados 
quanto dos senadores", afirmou o ministro.

O Instituto de Defesa de Consumidores 
(Idec) enviou uma denúncia contra a Nes-
tlé à Agência Nacional de Vigilância Sa-
nitária (Anvisa) na última sexta-feira (dia 
15). O Idec acusa a empresa de descumprir 
regras de aplicação da lupa em sua marca 
de cereal matinal de milho Moça Flakes.
O instituto apontou que a empresa se apro-
veitou do sistema “abre fácil” do cereal para 
inserir a lupa. Com isso, o aviso é descarta-
do com a abertura do produto.
O Idec destaca que, segundo a Resolução 
da Diretoria Colegiada (RDC) 429/2020 
e a Instrução Normativa (IN) 75/2020 da 
Anvisa, a rotulagem nutricional frontal 
não pode estar disposta em locais enco-
bertos, removíveis pela abertura do lacre 
ou de difícil visualização, como áreas de 
selagem e torção.
Para Mariana Ribeiro, nutricionista e ana-
lista de pesquisa do Idec, a irregularidade 
apontada é um problema grave por prio-

Estratégia consiste em localizar e incluir no Cadastro Único as famílias de baixa renda que ainda não recebiam 
o benefício, além de atualizar cadastros

Novo cartão do Bolsa Família — Foto: MDAS/Divulgação

377,64 mil gestantes, R$ 28,68 milhões 
para 595,66 mil nutrizes e R$ 691,2 mi-
lhões para 15,17 milhões de crianças e 

adolescentes de sete a 18 anos incomple-
tos. Cada integrante desses grupos recebe 
um adicional de R$ 50.

E

rizar conteúdo publicitário em detrimento 
de informações nutricionais.
Procurada, a Nestlé não retornou até a pu-
blicação desta matéria.

A Fazenda capitaneia uma série de grupos 
de trabalho que discutem a regulamenta-
ção da reforma tributária, com o objetivo 
de finalizar os anteprojetos que serão enca-
minhados ao Congresso
Pelo decreto de criação, esse grupo deve 
finalizar os trabalhos até o dia 25 de mar-
ço. Haddad já afirmou, em outras ocasiões, 
que o objetivo do governo é finalizar esta 
regulamentação em 2024.
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Em reunião com sua equipe de ministros 
na manhã desta segunda-feira (18), em 
Brasília, o presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva recebeu um balanço dos principais 
resultados do primeiro ano de governo 
e fez recomendações para que as ações 
anunciadas e recriadas comecem a ser per-
cebidas pela população. O encontro, que 
começou por volta das 9h, no Palácio do 
Planalto, terminou pouco depois das 14h.
Na primeira parte da reunião, Lula afirmou 
que "ainda falta muito para se fazer” e criti-
cou o governo anterior por ter abandonado 
a população, além de tentar um golpe de 
Estado. Em seguida, o presidente acom-
panhou balanços apresentados pelos mi-

Governo do Estado destina cerca de R$1,8 
milhão para obras no Teatro Glaucio Gill

m obras desde fevereiro, 
o Teatro Glaucio Gill vai 
proporcionar mais segu-
rança e conforto para o 
público, artistas e cola-
boradores. A tradicional 
casa teatral em Copaca-

bana está recebendo investimentos de cer-
ca de R$1,8 milhão do Programa Acelera 
Funarj, fundação vinculada à Secretaria 
de Estado de Cultura e Economia Criati-
va, e terá a reforma concluída em agosto. 
Entre os itens reformados, pela Empresa 
de Obras Públicas do Estado do Rio de 
Janeiro (EMOP-RJ), estão o mezanino, ca-
marins, fachada, letreiro, banheiros e pol-
tronas, além da mudança da bilheteria.
O presidente da Funarj, Jackson Emerick, 
explica que o  Glaucio Gill é um dos teatros 
que precisavam de obras desde a década de 
70. De acordo com o diretor do Teatro, Ra-
fael Raposo, com as obras de moderniza-
ção, o teatro principal, no primeiro andar, 
ganhará novas plateias laterais e será mul-
tiuso de acordo com as produções. 
Ainda segundo Raposo, a mudança de 
toda parte elétrica será fundamental 
uma vez que, no período de fechamen-
to devido a Covid-19, as fiações fica-
ram sem manutenção e causou com-
prometimento do sistema. 

O Dia Internacional da Síndrome de Down 
será lembrado em sessão especial no Plenário 
do Senado na quinta-feira (21). A intenção é 
conscientizar a população sobre questões fun-
damentais relacionadas à inclusão das pessoas 

com Down e combater o capacitismo (discri-
minação contra pessoas com deficiência) na 
sociedade. A sessão está marcada para as 9h. 
O pedido para a sessão especial é do senador 
Romário. No requerimento (RQS 113/2024), 

Teatro Glaucio Gil recebe investimentos do Programa Acelera 
Funarj para reforma do espaço. (Divulgação)

Presidente pede 
foco de ministros 
em programas já 

lançados

Senado celebra Dia Internacional 
da Síndrome de Down nesta quinta

E

nistros Rui Costa (Casa Civil) e Fernando 
Haddad (Fazenda).
Em coletiva após o término da reunião, 
o chefe da Casa Civil destacou que o pre-
sidente quer foco nos programas que já 
foram lançados, e que não deve haver 
anúncio de novas ações agora, mas a con-
cretização das medidas prometidas. Além 
disso, segundo Rui Costa, é preciso que a 
população seja bem informada, por meio 
de dados comparativos, sobre os resultados 
do governo.
"O que o presidente pediu, na segunda eta-
pa da reunião, é que cada ministro e mi-
nistra procure revisitar tudo que lançou, 
que ele não quer ver anunciados novos 
programas, novas ações. Tem que concre-
tizar aquilo que foi lançado, que já tem um 
portfólio bastante robusto. E que a gente 
procure agregar, em indicadores que sejam 
compreendidos pela população, os resul-
tados do governo, os resultados da eco-
nomia, o resultado das coisas que estamos 
fazendo", observou.

Avaliação de governo
Durante a coletiva, jornalistas questionaram os 
ministros sobre pesquisas recentes que aponta-
ram queda na popularidade do presidente da 
República, apesar dos bons indicadores econô-
micos obtidos ao longo do último ano. 

Com as obras, o Glaucio Gill contará nova-
mente com o teatro menor, que fica no me-
zanino. Atualmente está fechado por causa 
das exigências do Corpo de Bombeiros, 
renovadas após o incêndio da Boate Kiss, 
há 11 anos.
Na lista dos espaços beneficiados pelo Pro-
grama Acelera Funarj, estão o Teatro João 

Caetano, a Sala Cecília Meireles, ambos no 
Centro, os dois museus niteroienses (Ingá 
e Antônio Parreiras); além de espaços na 
Zona Norte e Oest, como a Casa da Mar-
quesa de Santos, o Teatro Arthur Azevedo 
e o Armando Gonzaga. A estimativa é que 
o investimento do ‘Acelera’ chegue a R$ 26 
milhões ainda neste ano.

aprovado em fevereiro pelo Plenário, o par-
lamentar afirma que a sessão servirá também 
para celebrar as conquistas e a resiliência das 
pessoas com Síndrome de Down. Romário 
é pai de Ivy, de 18 anos, que tem a síndrome. 
“O tema deste ano, ‘Chega de estereótipos, abai-
xo o capacitismo’, reflete a urgência e a relevân-
cia de desafiar os preconceitos e estigmas que 
frequentemente cercam as pessoas com Síndro-
me de Down e outras deficiências. Através desta 
sessão, buscamos não apenas elevar suas vozes e 
histórias, mas também destacar a importância de 
construir uma sociedade mais inclusiva e justa 
para todos os cidadãos, independentemente de 
suas diferenças”, diz o senador no requerimento. 
O dia 21 de março foi escolhido por representar 
a triplicação (trissomia) do 21º cromossomo, 
que causa a síndrome. A data é oficialmente re-
conhecida pelas Nações Unidas desde 2012.
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A Operação “Segurança Presente”, uma 
parceria entre a prefeitura e o Governo 
do Estado, foi ampliada em Volta Redon-
da. Com o novo planejamento, os poli-
ciais militares do programa passaram a 
atuar a partir desta segunda-feira (18) 
também na Rodoviária Prefeito Francis-
co Torres, no bairro Laranjal. O objeti-
vo é aumentar a segurança de usuários 
e trabalhadores da rodoviária, além de 
atuar na área social, retirando pesso-
as em situação de rua dessa condição e 
estabelecendo uma relação de confiança 
com a população.
“Essa ação é muito importante, com a in-
tegração, mais uma vez, de todas as forças 
de segurança. Teremos aqui a presença 
não só da Operação Segurança Presente, 
mas da Polícia Militar, da Guarda Munici-
pal, das secretarias de Transporte e Mobi-
lidade Urbana (STMU) e Assistência So-
cial (Smas). Tudo isso para que possamos 
fazer um trabalho completo de retomada 
da rodoviária. Entendemos que é um lo-
cal que recepciona as pessoas que vêm de 
fora, onde os moradores se deslocam da-
qui para fora da cidade, e precisam ter um 
ambiente seguro”, destacou o secretário 
municipal de Ordem Pública, tenente-co-
ronel Luiz Henrique Monteiro Barbosa, 
informando que a área passará a ser mo-
nitorada pelo Ciosp (Centro Integrado de 
Operações em Segurança Pública), se so-
mando às câmeras da própria rodoviária.
O patrulhamento do “Segurança Presen-
te” já era realizado na Avenida Amaral 
Peixoto, no Centro, e na Vila Santa Cecí-
lia. Agora, os PMs atuarão também todos 
os dias na rodoviária. A ampliação era 
um desejo da prefeitura e um pedido do 
deputado estadual Munir Neto junto ao 
Governo do Estado.

Segundo o Centro de Operações, tempo ficará instável até sexta-feira (22); temperaturas continuarão elevadas e os 
termômetros devem bater 40°C na quarta-feira (20)

Operação 
Segurança 
Presente é 

ampliada e chega 
à rodoviária de 
Volta Redonda

Após recordes de calor, Rio 
tem previsão de chuva

pós um final de semana 
com recordes de calor, o 
Rio de Janeiro tem pre-
visão de chuva para os 
próximos dias. Segundo o 
Centro de Operações Rio 
(COR), apesar da instabi-

lidade, as temperaturas devem continuar 
elevadas e os termômetros podem chegar 
aos 38°C nesta segunda-feira (18). Já na 
sexta-feira (22), o volume das precipitações 
poderá passar de 25mm/h em pelo menos 
um ponto da cidade.
Nesta segunda-feira, o tempo será influen-
ciado por áreas de instabilidade, potenciali-
zadas pelo calor e a alta umidade. Por isso, a 
nebulosidade irá aumentar ao longo do dia 
e há previsão de pancadas isoladas de chuva 
moderada a partir da tarde. As temperatu-
ras, no entanto, continuarão elevadas, com 
mínima de 23°C e máxima de 38°C.
Entre terça (19) e quarta-feira (20), há pre-
visão de chuva moderada nos períodos da 
tarde e noite. O volume das precipitações, 
inclusive, poderá passar de 10mm/h em 
pelo menos um ponto da cidade. De acordo 
com os meteorologistas, o dia mais quente 
da semana será na quarta-feira, quando os 
termômetros devem bater os 40°C.
Já na quinta-feira (21), a passagem de uma 
frente fria pelo oceano, no final do dia, oca-
sionará instabilidades na cidade. Assim, há 
previsão de chuva moderada a forte, acom-
panhada de raios e rajadas de vento que 
podem chegar até 75,9 km/h. 

Os Estados Unidos atribuem os protestos 
em Cuba a uma "situação desesperada" de-
vido aos apagões e à escassez de alimentos, 
e consideram absurda a acusação de inter-
ferência, afirmou um porta-voz do Depar-
tamento de Estado nesta segunda-feira (18).
"Os Estados Unidos não estão por trás des-
tes protestos em Cuba e a acusação é ab-
surda", declarou Vedant Patel a jornalistas 
depois que o encarregado de negócios da 
embaixada americana em Havana, Benja-
min Ziff, foi convocado à chancelaria.
O vice-ministro Carlos Fernández de Cos-
sío "transmitiu formalmente" a Ziff "o fir-
me repúdio à conduta intervencionista e às 

EUA atribui protestos em Cuba a 'situação desesperada'
mensagens caluniosas do governo ameri-
cano e sua embaixada em Cuba nos assun-
tos internos da realidade cubana", destacou 
a chancelaria em um comunicado.
No domingo, centenas de pessoas protesta-
ram em Santiago de Cuba, no leste da ilha, 
após vários dias de apagões de até 13 horas 
diárias, e pela escassez de comida.
"Penso que o que estamos vendo é um refle-
xo da situação desesperada na ilha", avaliou 
o porta-voz do Departamento de Estado.
Washington pede "ao governo cubano que 
se abstenha da violência e das prisões in-
justas, e pedimos às autoridades que res-
peitem o direito dos cidadãos cubanos a se 

Para fechar a semana, na sexta-feira (22), o 
transporte de umidade do oceano para o conti-
nente manterá o tempo instável no Rio. Portan-
to, há previsão de pancadas moderadas, ocasio-
nalmente fortes, a qualquer momento. A chuva 
poderá passar de 25 mm/h e 100mm/24h. As 
temperaturas vão entrar em declínio, com mí-
nima de 18°C e máxima de 29°C.
Sobre estes volumes, o COR detalhou quais 
os níveis considerados fracos, moderados, 
fortes ou muito fortes. Até 0,5 mm/h: chuva 
fraca; entre 0,5 e 25 mm/h: chuva modera-
da; de 25,1 a 50 mm/h: chuva forte; maior 
de que 50 mm/h: chuva muito forte.
No último sábado, o Rio de Janeiro registrou 

uma sensação térmica de 60,1ºC em Guara-
tiba, na Zona Oeste, enquanto os termôme-
tros ultrapassaram os 40ºC na maior parte 
do estado - até então, as temperaturas eram 
consideradas recordes. Para aliviar o calor e 
aproveitar o dia ensolarado, cariocas lota-
ram as praias e curtiram passeios ao ar livre. 
No entanto, neste domingo, a cidade ba-
teu um novo recorde de sensação térmica 
ao atingir 62,3ºC em Guaratiba. Por conta 
desta forte onda de calor, o estado entrou 
em alerta amarelo na última sexta-feira 
(15), o que acontece quando as temperatu-
ras ficam 5°C acima da média por dois ou 
três dias consecutivos.

A

Segundo o Centro de Operações Rio, apesar das temperaturas elevadas, há previsão de chuva 
até a próxima sexta-feira (22). Renan Areias / Agência O Dia

reunirem pacificamente", acrescentou.
Neste fim de semana, os cortes de luz se 
agravaram com a escassez de combustível.
Cuba considera que a situação melhoraria 
se os Estados Unidos a tirassem da lista de 
patrocinadores do terrorismo, uma medi-
da que dificulta as transações comerciais e 
os investimentos da ilha.
O então presidente democrata Barack 
Obama a tirou desta lista em 2015, mas o 
país foi incluído de novo ao final do man-
dato do republicano Donald Trump.
Seu sucessor, o democrata Joe Biden, que 
foi vice-presidente de Obama, a manteve.
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Características no bairro da Zona Oeste da cidade carioca ajudam para o índice elevado, mas falta de mais 
estações não ajuda a ter mapeamento preciso

CSN abre vagas para Jovem Aprendiz em Volta Redonda

Por que Guaratiba é o lugar com 
maior sensação térmica no Rio?

Abastecimento de 
água em Nilópolis 

permanece em 
processo de 

normalização 
gradativabairro de Guaratiba ga-

nhou o noticiário no fim 
de semana em meio a 
uma onda de calor que 
não chegou oficialmen-
te ao estado fluminense, 
mas teve altos reflexos. 

Sem refresco na região da Zona Oeste do 
Rio, que quebrou o recorde de sensação 
térmica dois dias seguidos — no sábado 
com 60,1 graus e no domingo com 62,3 
graus. Os dados são os maiores desde que o 
Alerta Rio, sistema da prefeitura, começou 
a fazer a medição, em 2014. Mas por que 
Guaratiba é um bairro tão quente?
A comparação de dados começa com um 
competidor com potencial fora do ranking. 
Bangu, conhecido por ser um dos locais 
mais quentes da cidade, não tem estação 
meteorológica desde 2004. O Alerta Rio 
tem apenas oito estações espalhadas pela ci-
dade, localizadas em: São Cristóvão, Alto da 
Boa Vista, Guaratiba, Santa Cruz, Irajá, Jar-
dim Botânico, Barra/Rio Centro e Vidigal.
A sensação térmica é um índice de calor 
calculado a partir dos dados de temperatu-
ra e umidade relativa do ar. Quanto maior 
for a temperatura e a umidade relativa do 
ar, maior será a sensação térmica.
Quando as temperaturas estão muito eleva-
das, por exemplo, o corpo humano tende a 
tentar equilibrar a sua temperatura através 
do suor. "A evaporação do suor ajuda a res-
friar o corpo e a reduzir a temperatura cor-
poral. No entanto, quando a umidade tam-

A Companhia Siderúrgica Nacional (CSN) 
abre as inscrições para o seu Programa Jo-
vem Aprendiz e está oferecendo 180 vagas 
para os cursos de Assistente Administrati-
vo, Eletricista, Caldeiraria e Mecânico(a) 
de Manutenção, para atuação na Usina Pre-
sidente Vargas (UPV), em Volta Redonda.
Os aprovados receberão remuneração e 
benefícios diferenciados, assistência médi-
ca e odontológica, auxílio academia com o 
TotalPass, refeição na empresa (quando na 
fase de aprendizagem prática), vale trans-
porte e seguro de vida.
As inscrições podem ser feitas online até o 
dia 19 de março no site de oportunidades 
da CSN (www.csn.com.br/oportunidades).
Pré-requisitos:

O abastecimento de água nos municípios 
de Nilópolis e São João de Meriti e em par-
tes da Zona Norte do Rio e de Mesquita 
permanece em processo de normalização 
gradativa, nesta segunda-feira (18). Esse 
prazo vai até terça-feira (19). Entre sexta-
-feira e sábado (15 e 16), uma ocorrência 
na área da concessionária Rio+Saneamen-
to, em Deodoro, na Zona Oeste da Capital, 
afetou a distribuição de água realizada pela 
Águas do Rio nestas localidades.

Regiões afetadas:
Mesquita: Banco de Areia, BNH e Rocha 
Sobrinho; Nilópolis (todo o município); São 
João de Meriti (todo o município); Zona 
Norte do Rio: Acari, Anchieta, Barros Fi-
lho, Coelho Neto, Colégio, Cordovil, Costa 
Barros, Irajá, Jardim América, Parada de 
Lucas, Parque Anchieta, Parque Colúmbia, 
Pavuna, Ricardo de Albuquerque, Vaz Lobo, 
Vicente de Carvalho e Vigário Geral.
A Águas do Rio reforça a importância do 
uso consciente da água e solicita aos seus 
clientes que mantenham a água de cisternas 
e caixas d’água reservada para atividades 
prioritárias, até a normalização do abasteci-
mento. A empresa segue à disposição pelo 
0800 195 0 195, disponível para ligações 
gratuitas e mensagens via WhatsApp.

Em dia de sol forte e calor em Guaratiba, na Zona Oeste do Rio, mulher usa sombrinha para 
tentar se proteger. Em 13-11-2023 — Foto: Ana Branco/Agência O Globo

Jovens com idade entre 18 e 22 anos; É 
obrigatório o certificado de reservista para 
o sexo masculino;
Possuir o ensino médio completo ou estar 

cursando o 3º ano; Morar nas cidades de Vol-
ta Redonda, Barra Mansa, Pinheiral e Barra 
do Piraí; Não ter sido aprendiz da CSN nos 
últimos seis meses; Não ter concluído o curso 
pretendido em nenhuma unidade do SENAI.

Processo seletivo:
Inscrição, alinhamentos sobre o proces-
so, provas online de matemática e língua 
portuguesa, entrevistas, exames médicos e 
avaliação psicológica. O Programa oferece 
aos jovens estudantes experiências intensas 
que irão ajudar no seu desenvolvimento 
profissional por meio de atividades teóri-
cas e práticas com duração de até 11 meses.
A CSN incentiva as inscrições de mulheres e 
pessoas com deficiência. Mais informações no 
edital em www.csn.com.br/oportunidades.

As inscrições podem ser feitas online até o 
dia 19 de março no site de oportunidades 

da CSN. Divulgação/CSN

O prazo de normalização no abastecimen-
to de água está previsto para esta terça-
-feira (19).Divulgação / Rio+Saneamento

O
bém está alta, o suor não evapora de forma 
eficiente, aumentando a sensação de calor 
percebida", esclarece o sistema da Prefeitura.
Antes das 9h deste domingo, a sensação tér-
mica no bairro do Jardim Botânico, na Zona 
Sul, já alcançava 54,3 graus. Em Guaratiba e 
na Barra da Tijuca, na Zona Oeste, a sensa-
ção chegou a 53,2 graus e 51 graus, respecti-
vamente. Às 9h55, foi registrada a marca re-
corde de 62,3 graus, também em Guaratiba.
Sensação térmica é diferente de temperatu-
ra, e, mesmo as maiores do dia ficaram bem 
abaixo do que foi sentido na pele, com regis-
tros que não passaram dos 35 graus. As máxi-

mas foram registradas na Barra (34,9 graus), 
no Jardim Botânico (34,5 graus) e em Santa 
Cruz (34,3 graus). A quente Guaratiba ficou 
de fora nos primeiros lugares deste ranking.
Olivio Bahia, meteorologista do Instituto 
Nacional de Meteorologia (Inmet), expli-
cou porque o Rio de Janeiro, mesmo sem 
estar na lista de estados atingidos direta-
mente pela onda de calor em curso sofre 
com os efeitos, com aumento de tempera-
turas nos últimos dias.
Segundo Bahia, esta é uma época do ano já 
tradicionalmente quente. A falta de chuva 
intensifica o calor.
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Equipe técnica de Mangaratiba 
participa de evento tecnológico em SP

comemoração continua na quarta-feira (20)
Prefeitura de Teresópolis e Governo do Estado levam 
mutirão de serviços grátuitos e show ao Meudon

uscando aprimoramento e 
inovação, a equipe técnica 
da Secretaria de Ciência, 
Tecnologia e Inovação da 
Prefeitura de Mangaratiba 
(SMCTI) acaba de parti-
cipar de uma jornada tec-

nológica no estado de São Paulo. A visita, 
que passou pela capital, Atibaia, Jandira e 
Barueri, teve como foco buscar o desenvol-
vimento e atualização dos sistemas muni-
cipais de Assistência Social e Saúde, além 
de captar novas tecnologias em impressão.
A primeira parada da jornada aconteceu 
Atibaia, onde a equipe participou de um 
treinamento sobre o sistema de Assistência 
Social e a aplicação da Lei Geral de Prote-
ção de Dados (LGPD), visando assegurar a 
proteção e a privacidade de informações. 
Em seguida, a comitiva esteve na Prefeitura 
de Jandira, captando dados para o melhor 
funcionamento e aplicabilidade do Progra-
ma SUAS Fácil.
Já na busca por atualização nos sistemas 
que atendem os serviços de farmácia e al-
moxarifado de Saúde, a equipe da SMCTI 

esteve em Barueri. A ideia foi captar meca-
nismos para a implantação de um sistema 
on-line que funcione através do armazena-
mento em nuvem. A mudança representa-
rá um avanço significativo na segurança e 
proteção das informações do setor.
A viagem técnica ainda passou pela a Fei-
ra Expo Center, na capital paulista, onde 
a equipe teve oportunidade de conhecer 
equipamentos e conceitos de impressão de 
última geração.
"Este conhecimento é crucial para a Pre-
feitura de Mangaratiba, que vem buscando 
constantemente inovar e aprimorar seus 
serviços, especialmente agora que, sob a 
nova legislação de licitações, se faz necessá-
rio um estudo técnico preliminar detalha-
do antes da elaboração de projetos básicos 
ou termos de referência", destacou o Secre-
tário da pasta, Antonio Carlos Aniceto.
Também participaram da comitiva a Sub-
secretária de Assistência Social de Manga-
ratiba, Adriana Dahan, e a Coordenadora 
do CadÚnico, Ana Feijão, além dos dire-
tores de Tecnologia, Fabiano da Silveira e 
Rômullo da Silva.

Petrópolis, a Cidade Imperial, na Região Ser-
rana do Rio, comemorou 181 anos neste sá-
bado (16). A programação de aniversário foi 
marcada com muita música e atrações cultu-
rais em diversos pontos da cidade. Atrativos 
turísticos tiveram entrada franca ou com 
descontos para quem mora na cidade.
A festa começou cedo com a celebração 
de uma missa de ação de graças na Cate-
dral São Pedro de Alcântara. Logo depois, 
houve a tradicional homenagem no monu-
mento do Major Julio Frederico Koeler, na 
Praça Princesa Isabel, com a depoisção de 
flores. O monumento do Imperador Dom 
Pedro II, que fica na Praça Dom Pedro, 
também ganhou flores.
E no fim da manhã a cidade ganhou um 
"parabéns" com direito a um bolo de nove 
metros de comprimento e refrigerante. Além 
das homenagens, a programação contou com 
apresentações musicais na Praça da Liber-
dade. Na quarta-feira (20), a comemoração 
continua com um baile no Palácio de Cristal.
A visitação ao Museu Casa de Santos Du-

Moradores do Meudon e bairros vizinhos 
têm encontro marcado nesta quinta-feira, 
21/03, no mutirão de cidadania ‘RJ para 
Todos’. Iniciativa da Secretaria de Estado 
de Governo em parceria com a Prefeitura 
de Teresópolis, por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Trabalho, Emprego e Economia 
Solidária, a ação social acontecerá na Ave-
nida Melvin Jones, Meudon, e funcionará 
das 13h às 17h. Das 18h às 20h30 haverá o 
show do grupo Nós do Samba, com muito 
pagode e irreverência.
“A edição do evento que realizamos no dia 
02 de fevereiro, no bairro de São Pedro, foi 
um sucesso, com 1.052 atendimentos gra-
tuitos. Mais uma vez levaremos dignidade, 
cidadania e lazer para a comunidade, com 
vários serviços, acolhimento social e lazer. 
Aproveitem a oportunidade e participem”, 
convida Gustavo Simas, secretário muni-
cipal de Trabalho, Emprego e Economia 
Solidária.
Atendimentos: Equipes do Detran-RJ, 
Fundação Leão XIII e Procon-RJ vão ofe-

recer requerimento de 1ª e 2ª vias do docu-
mento de identidade; isenção de taxa para 
2ª via de certidão de nascimento, óbito, ca-
samento e serviços referentes à defesa do 
consumidor, entre outros atendimentos.
Pessoal da Secretaria Municipal de Traba-
lho e de Assistência Social e Direitos Hu-
manos disponibilizarão balcão de empego 
e confecção da carteira de trabalho digital; 
acolhimento social com inscrição e atua-
lização do CADúnico. O público contará 
também com corte de cabelo e sessões de 
massagem corporal, tudo de graça.

B

mont foi gratuita durante o feriado, e o 
Museu Imperial ofereceu meia meia entra-
da neste sábado (R$5). Já o Museu de Cera, 
Casa da Princesa Isabel, Museu de Porcela-
na de Petrópolis e o Museu dos Brinquedos 
deram descontos na entrada para morado-
res de Petrópolis, mediante comprovante.
A festa continua na próxima quarta-feira (20) 
com um baile especial no Palácio de Cristal 
para a "geração prateada", uma referência as 
pessoas com mais de 60 anos de idade. O bai-
le está marcado para começar às 15h.

181 anos de Petrópolis:
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Dom Taylor

OLIVETTI DO TRAP AO POP

Show Deusa Dulov é atração no Teatro 
Firjan SESI Caxias, neste sábado, 23

Moradora de São Gonçalo, 
atriz Patricia Thomaz 

celebra indicação ao maior 
prêmio do humor no Brasil: 

"Surpresa gostosa"

música toma conta do 
palco do Teatro Firjan 
SESI Caxias no próximo 
sábado, 23/3, às 20h. A 
cantora Larissa Luz apre-
senta Deusa Dulov, um 
conto cantado, debocha-

do, afro futurista que traz a autoestima da 
mulher preta. Com duração de 80 minu-
tos, a apresentação conta ainda com a par-
ticipação de Danilo Panda, nas teclas; Jad 
Ventura, na Guitarra; percussão de Dedê 
Fatumma; e ballet com Tainara Cerqueira 
e Thaise Reis. Os ingressos serão vendidos 
na bilheteria do teatro a R$ 40 (inteira) e 
R$ 20 (meia entrada).
O espetáculo musical leva ao público men-
sagem que busca ressignificar padrões que 
foram enraizados na formação social. Um 
relato simples, cotidiano, de vivências, ex-
periências e da constatação de que, para 
construir boas histórias é preciso desfazer 
alguns nós do passado. 
No show, além das músicas do EP, Larissa 
faz homenagem a Elza Soares e Olodum 

Quando a mineira Patricia Thomaz sonhava, 
ainda na infância, em ser cientista renomada, 
nem imaginava que anos depois esse reconhe-
cimento viria a partir das descobertas feitas no 
palco de teatro. Após diversos trabalhos na TV, 
no teatro e até no circo, a atriz foi indicada ao 
Prêmio PRIO do Humor, na categoria melhor 
performance com a peça "Vida Privada - A Co-
média", adaptação da obra de Luis Fernando 
Verissimo. Trata-se da maior premiação do país 
criada por Fábio Porchat, destinada a artistas e 
espetáculos teatrais de comédia. Ela concorre 
com nomes como Eduardo Sterblitch, Flávia 
Reis, Fernando Caruso e Otávio Muller. "Foi 
uma surpresa tão gostosa! Eu quase desmaiei 
(risos). Quando recebi a informação, pensei: 
“não vou dar conta de receber esse negócio, 
não”. O João Neto, que faz a peça comigo, fa-
lava o tempo todo que eu seria indicada, mas 
não acreditava. Até que um amigo me disse para 
olhar a lista de indicados na rede social, mas es-
tava sem internet para ver. Quando consegui 
acessar, apagaram a publicação. Minha primei-
ra reação: “colocaram meu nome por engano” 
(risos). Republicaram depois e quando vi que 
estava lá, fiquei louca", revela a atriz com seu 
humor habitual.  
Idealizada e adaptada aos palcos por João Neto, 

Natural da Zona Oeste do Rio de Janeiro,Oli-
vetti iniciou sua carreira musical em 1994 e 
busca se destacar na cena do trap. No início de 
sua carreira, o artista teve uma influência muito 
forte vindo do Funk, especificamente dos MCs : 
Cidinho e Doca, Mascote e Neném, Claudinho 
e Buchecha e etc … 
Atualmente, vive mais focado no universo do 
Trap e do Pop tendo como referência e inspira-
ção, artistas nacionais e internacionais. 
O que mais inspirou o artista para criar sua mú-
sica foi a cidade do Rio de Janeiro, mais precisa-
mente o funk carioca, que é algo único no cená-
rio musical internacional. Além de inspirações, 
o artista também pegou referência direta da mú-
sica “rap da felicidade”  com os MCs Cidinho e 
Doca, “Mc Marcinho com rap do solitário “
O novo single do artista “ Fogo e Gasolina “con-
ta com a produção do Dj Alex Mpc 
 Olivetti costuma criar as letras de suas músicas 
antes da criação dos beats, e assim foi feito em 
seu novo single. O artista inclusive teve algumas 
dificuldades para encontrar o beat perfeito, pois 
queria um Funk com alguns elementos mais Pop. 
A ideia do single e de seu videoclipe é reforçar a 
estética do artista enaltecendo o Brasil e, princi-
palmente, sua cultura.
Por Neno Ferreira

Espetáculo faz homenagem a Elza Soares e Olodum em uma versão contemporânea

numa versão bem contemporânea com 
timbres eletrônicos, e até cita clássicos 
como 'Morango do Nordeste', reinventa-
da. Entre músicas, recita poemas e conta 
com as dançarinas para agregar corporei-
dade ao baile.
Deusa Dulov é um show divertido para 
o público experimentar sorrisos, se emo-

cionar e sair acreditando que o amor pelo 
outro e por si, é base revolucionária em 
tempos de ódio.

Serviço
Data: 23/3
Horário: 20h
Ingressos:  R$ 40 (inteira) | R$ 20 (meia en-
trada).

A

Culturando

que também divide a cena com Patricia, e di-
rigida por Bernardo Dugin, “Vida Privada - A 
Comédia” faz um mergulho irreverente e re-
flexivo nas incoerências e hipocrisias da so-
ciedade. Os atores vivem situações hilárias do 
cotidiano da tão diversificada e imprecisa classe 
média brasileira. Tudo isso apresentando o hu-
mor crítico, sarcástico e irônico de Luis Fer-
nando Verissimo, tão aclamado pelo público. A 
peça estreou em outubro do ano passado, com 
temporada de grande sucesso e elogiada pela 
crítica, durante dois meses, no Teatro Candido 
Mendes, em Ipanema. Em março deste 2024, fez 
duas apresentações lotadas no Teatro Municipal 
Raul Cortez, em Duque de Caxias, na Baixada 
Fluminense.
"Eu já conhecia o João de um curso que faze-
mos juntos em Laranjeiras, Artfiore. A gente 
sempre se deu muito bem quando participamos 
de cenas. Tínhamos química e nossas diferenças 
combinavam muito. O João, além de bom ator, 
é um artista generoso. Nosso processo foi leve 
e rápido. Estar em cena com ele é gostoso, pois 
a gente já se entende no olhar. O Bernardo eu 
não conhecia e foi uma das melhores pessoas 
que conheci em 2023. Um cara novo, inteligente 
e que conseguiu trabalhar nossas individualida-
des muito bem em cada cena. Ele nos deixou à 
vontade durante o processo e arrumava sempre 
soluções maravilhosas. E eu ficava encantada. 
Foi muito boa a troca entre nós três", recorda.
Por Jota Carvalho
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Richarlison comemora retorno à Seleção: 
'Sou o cara mais feliz do mundo'

Atacante volta a defender o Brasil após cinco meses

atacante Richarlison, do 
Tottenham, voltou a ser 
convocado para a Seleção 
após cinco meses, e não 
escondeu sua felicidade 
em retornar a defender a 
camisa do Brasil. O joga-

dor se disse "o cara mais feliz do mundo" 
por ser convocado para os jogos contra a 
Inglaterra, no próximo sábado (23), e Es-
panha, no dia 26.
"Sou o cara mais feliz do mundo só por es-
tar aqui novamente, vestindo essa camisa", 
iniciou Richarlison. O atacante se apre-
sentou ao hotel da Seleção em Londres, 
onde morou em 2017, logo após se sair do 
Fluminense para defender o Watford, e co-
mentou sobre seu retorno ao local.
"Me sinto em casa. Morei aqui por um mês 
quando chegava para jogar no Watford. 
Aqui estou perto de tudo e estou muito fe-
liz", acrescentou.
Richarlison também comentou suas ex-
pectativas para a nova comissão técnica da 

Os jogadores convocados pelo técnico Dori-
val Júnior para representar a seleção brasileira 
nos amistostoso na Europa se apresentaram no 
hotel, localizado nos arredores de Londres. A 
chegada dos atletas começou na noite do úl-
timo domingo, com Lucas Paquetá, Douglas 
Luiz e Andreas Pereira, e os demais foram 
chegando aos poucos durante a manhã desta 
segunda-feira.
O técnico Dorival Júnior chegou no início 
da madrugada desta segunda-feira e pediu 
paciência e confiança aos torcedores bra-
sileiros neste início de trabalho. No sába-
do, o treinador de 61 anos vai estrear no 
comando da seleção brasileiro na partida 
contra a Inglaterra, em Wembley. Três dias 
depois, o Brasil enfrenta a Espanha, no 
Santiago Bernabéu, em Madri.
Quem também não escondeu a felicidade 
de poder representar a seleção brasileira 
mais uma vez foi o atacante Vinícius Jú-
nior, do Real Madrid. O jogador contou 
que está "com a expectativa alta" para en-
frentar os dois adversários e que eles preci-
sam dos grandes jogos para se prepararem 

Finalista do Campeonato Carioca, após ven-
cer o Vasco, neste domingo, no Maracanã, o 
Nova Iguaçu tem na figura do seu treinador 
Carlos Vitor uma da razões do feito inédito 
do time da Baixada Fluminense, que vai de-
cidir o título com o Flamengo. Carlos Vitor 
está há 32 anos no clube, e é conhecido por 
todos que frequentam o local como "Cal". 
Mas o apelido já ganhou um desdobramento: 
o treinador ganhou a alcunha de "Caldiola".
O novo apelido é uma brincadeira com o 
nome do treinador espanhol Pep Guardio-
la e foi dado pelo ex-atacante Andrezinho, 
de Vasco, Internacional-RS e Flamengo, 
hoje coordenador técnico do Nova Iguaçu, 
como conta o blog do Gilmar Ferreira.
É fato que ninguém por lá conheceria o 
treinador pelo seu nome de batismo: Car-
los Alberto Carreiro de Carvalho. O Vitor 
só passou a ser seu "sobrenome" após ele 
ser visto por Vitor Lima, ex-diretor e atual 
vice-presidente do Nova Iguaçu, jogando 
uma pelada em 1992. Na época com 20 
anos, Cal agradou no período de avalia-

Como o técnico do Nova Iguaçu, sensação 
do Carioca, ganhou o apelido de 'Caldiola'

Jogadores da seleção brasileira se 
apresentam para amistosos na Europa

seleção brasileira, comandada por Dorival 
Júnior e projetou o amistoso contra a In-
glaterra, país onde atua desde 2017. O jo-
gador revelou uma conversa que teve com 
o meia James Maddison, seu companheiro 
de Tottenham e que jogará pela seleção in-
glesa contra o Brasil.
"Espero que o professor possa fazer um 
grande trabalho. Estou disposto a aju-
dá-lo. A gente tem um grande ciclo pela 
frente. O professor é um vitorioso e a 
gente vai aproveitar o máximo possível", 
disse Richarlison.
"Já até falei ao Maddison, que lá dentro do 
campo não tem esse negócio de amizade. Es-
pero que a gente possa fazer um grande jogo 
e, de preferência, com a vitória", concluiu.
Richarlison não entra em campo pela sele-
ção brasileira desde outubro, quando jogou 
na derrota do Brasil para o Uruguai por 2 a 
0, pelas Eliminatórias. O atacante chegou a 
ser convocado por Fernando Diniz para os 
jogos contra Colômbia e Argentina, entre-
tanto, foi cortado da lista por conta de lesão.Richarlison se apresentando à seleção brasileira em Londres. Rafael Ribeiro / CBF

Andrezinho, o coordenador-técnico do Nova 
Iguaçu, chama Carlos Vítor de 'Caldiola' — 

Foto: Vítor Mello - Nova Iguaçu

ção e foi contratado pelo clube, onde con-
quistou a Série B do estadual em 1994. De 
quebra, a indicação do dirigente lhe valeu 
o nome por qual ficaria conhecido.
Ele pendurou as chuteiras em 1999. Desde 
lá, foram várias etapas fora das quatro li-
nhas como auxiliar e técnico das categorias 
de base até assumir o cargo de treinador do 
profissional no Carioca de 2021. Hoje, ele 
divide o sucesso com todos que fazem par-
te da comissão. Principalmente, com o An-
drezinho, que se tornou um amigo pessoal.

para a Copa América.
Confira a lista dos convocados

Goleiros:
Bento - Athletico-PR; Léo Jardim - Vasco; Ra-
fael - São Paulo.
Laterais:
Danilo - Juventus (ITA); Yan Couto - Girona 
(ESP); Ayrton Lucas - Flamengo; Wendell - 
Porto (POR).
Zagueiros:
Beraldo - PSG (FRA); Gabriel Magalhães - Ar-
senal (ING); Fabrício Bruno - Flamengo; Muri-
lo - Palmeiras.
Meio-campistas:
André - Fluminense; Andreas Pereira - Fulham 
(ING); João Gomes - Wolverhampton (ING); 
Bruno Guimarães - Newcastle (ING); Douglas 
Luiz - Aston Villa (ING); Lucas Paquetá - West 
Ham (ING); Pablo Maia - São Paulo.
Atacantes:
Endrick - Palmeiras; Rodrygo - Real Madrid 
(ESP); Pepê - Porto (POR); Galeno - Porto 
(POR); Raphinha - Barcelona (ESP); Richarli-
son - Tottenham (ING); Savinho - Girona (ESP)
Vinicius Júnior - Real Madrid (ESP).

O


